
亲爱的轩辕教育基金会： 

很感谢您的帮助，您资助我的款项已经收到了。再次表达我的感激之情，因为这笔

款项对我的帮助真的很大。 

时间过得真快，一年前我还是一名大一的新生，带着满满的梦想，来到暨南大学践

行着。如今我已经是一名大二的学生了，也当上了那时自己羡慕的“师兄”。年月在变，

但是我一颗奋斗的心一直没有变化，我还在践行着我的梦想。 

我依旧还记得，你们到来暨南大学的种种场景，这些场景回忆起来，仿佛还是在昨

天。我怀念罗文春爷爷的笑容，那笑容给我印象深刻，多么慈祥的一位老人啊。为了慈

善事业，不辞辛苦，跑了大陆许许多多的地方，帮助了那么多需要帮助的孩子们。这样

一位亲切，又无私奉献的老人的笑容又怎么能不让人感动呢？还有，记得去年，我们一

起在饭堂吃饭，跟我们同桌吃饭的一位香港叔叔（那叔叔好像是跟建筑行业打交道的）

跟我们分享了香港许许多多有趣的事情，他说话又十分诙谐，把我们都逗笑了。哈哈，

想起来又忍不住笑了。不过他给我们讲了许许多多我们的确没有深刻了解的香港新奇的

事情。 

过去一年里，我不断地提高自我，我如愿当上了暨南大学学生会编辑部的副部长，

虽然要管理的事情多了，但是我一样一点一点地应对着。真的是比较辛苦的，有时候，

甚至有退出的想法，但是后来我一样坚持下去了，因为我一直在为这个组织奉献着，既

然当干事的时候能够坚持了一年，为何当部长就不能再坚持一年呢？所以我还是选择了

继续留下来，不断锻炼自己的能力。 

其实，当上了部长级，我也有点担心我的成绩会退步的，毕竟课外活动太多会影响

成绩的，但是我也努力做到了保持自己的成绩，而且还比去年有了进步，我一点也没落

下我的学习。有时候，学习和工作一起来，那真的就是我最头痛的时候了。有时候，我

经常一把工作做完，马上就开始学习，或者是学完了习马上又开始我的工作，总之很多

时候日子都是这样过来的。不过，最后我还是把学习兼顾了。并没有因为学生会的工作

而落下。 



你们的到来，真的给了我很大的影响。除了在生活的帮助上，也有在我的精神上的

影响。我从小家境贫寒，仿佛慈善是一件很遥远的事情。那时我也觉得，慈善只是非常

有钱的人才会做的事情。但是你们的到来给了我一个很大的启发：其实做好小小事情，

尽自己的绵薄之力也能够做慈善，也能够帮助他人。或许我没有钱，但是我有力气或者

智力，我能够帮助他人其他很多方面的东西。所以我也去帮助他人，服务社会。我这年

加入了志愿者服务队 warm touch ，去了广州一个叫做“西关小屋”的服务站，对社区

的孤寡老人进行了探访，并且陪他们说说话，问问他们最近有什么不如意的事情否。其

实有些孤寡老人真的很需要我们的帮忙的，他们大都数都是或失去了子女，或无法生育

而孤零零一个人，很缺乏社会上他人的关心和照顾。 

我真的很荣幸认识了“种子轩辕基金会”，并且得到了资助，我那天和你们吃完饭后

回宿舍，我就想，假如我以后生活过得去，我会不会拿出我自己的积蓄去帮助他人呢？

答案是肯定的，yes！钱永远永远赚不完，这也只是物欲层次的东西，唯有我们无私的

奉献，我们的行为才能得到升华，我们的精神才能长存！ 

再次表达我对你们的感激！ 

                                                         

     暨南大学    

黄益斌 
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